



Note d'information sur le Sommet mondial de la diaspora

Session 6 – Diaspora numérique : outils technologiques pour l'engagement

Aperçu

L'engagement de la diaspora a souvent été décrit comme garantissant que les communautés de la diaspora peuvent être chez elles à l'étranger. Avec le changement de rythme transformateur dans les communications et la technologie, les communautés de la diaspora peuvent désormais être instantanément connectées à leur domicile. L'innovation numérique a essentiellement remodelé le paysage de l'engagement de la diaspora et la capacité de concevoir de nouvelles façons de penser et de faire.

Par exemple, alors que certaines des questions fondamentales de l'engagement de la diaspora sont toujours les mêmes, les outils numériques ont maintenant permis une réimagination critique de la manière d'y répondre. De même, grâce aux outils technologiques, l'engagement de la diaspora peut désormais être guidé par de nouveaux codes de communication et de gouvernance qui intègrent l'authenticité et la responsabilité pour nourrir l'ingrédient clé de l'engagement de la diaspora : la confiance.

Diaspora numérique : remodeler le paysage de l'engagement de la diaspora

Lors de la refonte du paysage de l'engagement, il est important de réfléchir aux différentes capacités offertes par les outils numériques d'engagement de la diaspora pour les acteurs clés du cadre d'engagement de la diaspora. Les organisations de la diaspora peuvent désormais libérer des outils numériques pour créer et maintenir un sentiment d'appartenance au sein de la diaspora et concevoir des engagements ciblés qui correspondent aux intérêts des communautés de la diaspora. Il existe des plates-formes numériques émergentes dans différents types d'organisations de la diaspora qui créent des communautés numériques autour de l'ascendance, de la culture, du sexe, de la jeunesse et de divers domaines d'intérêt.

Ce travail repose sur l'entrée de leaders mondiaux du marché numérique dans le paysage de l'engagement de la diaspora, tels que Facebook, Twitter, Tiktok et d'autres entités de communication numérique. Ces outils, et l'évolution des services qu'ils fournissent, sont désormais conçus pour stimuler les communautés d'objectifs de la diaspora numérique. Cela crée des mouvements collectifs d'acteurs du changement dans des domaines tels que le plaidoyer, l'entrepreneuriat social et le développement. Il démocratise également le processus d'engagement, car les utilisateurs de la diaspora sont habilités à décider quoi suivre, avec quels groupes s'engager et comment partager leurs voix. Cela, bien sûr, n'a pas été sans difficultés. Cela a conduit à des tensions et à une polarisation entre les diasporas, mais peut-être plus important encore, cela a ouvert des discussions critiques sur les problèmes de désinformation. Il reste encore beaucoup à faire pour garantir la véracité des résultats générés par les outils numériques de la diaspora, l'impact de la désinformation et de la désinformation devenant de plus en plus répandu. Les stratégies de communication visant à s'engager à la fois avec et à travers les communautés de la diaspora ne doivent pas hésiter à aborder ces questions.

Du point de vue des gouvernements, les outils numériques ont commencé à leur offrir de nouvelles capacités pour structurer les dialogues avec leurs communautés de diaspora et centraliser les importantes compétences d'écoute et de mise en réseau avec leur diaspora. De nouveaux outils et capacités numériques ont réaligné les compétences requises pour une diplomatie efficace de la diaspora au XXI^e siècle en réseau. En termes de mise en œuvre de

l'engagement de la diaspora à partir d'une approche pangouvernementale et pansociétale, les outils numériques ont également commencé à favoriser l'innovation dans des domaines clés de l'engagement traditionnel de la diaspora, tels que le transfert de compétences et l'investissement financier.

Alors que le paysage numérique a réaligné l'agence dans le parcours d'engagement de la diaspora, des questions restent inexplorées sur la façon d'équilibrer ces nouveaux outils avec l'engagement communautaire hors ligne des communautés de la diaspora. L'engagement de la diaspora, quel que soit votre domaine d'engagement, est désormais « high-tech » et « high-touch ».

Portée de la session

L'objectif de cette session sera de partager des outils numériques innovants pour l'engagement de la diaspora afin d'inspirer une action mondiale grâce à la numérisation. La session examinera également comment la créativité numérique peut inspirer et soutenir les communautés de la diaspora de but et d'impact. Dans cette optique, l'importance des hubs mondiaux de connexion numérique tels que iDiaspora sera également discutée.

La discussion portera également sur la manière dont l'innovation numérique peut attirer de nouveaux acteurs puissants dans le paysage de l'engagement de la diaspora. Il identifiera comment l'engagement de la diaspora peut façonner un appel à l'action pour les nouveaux catalyseurs de l'engagement de la diaspora grâce à l'autonomisation numérique du secteur. Cela inclura comment les outils numériques peuvent améliorer la voix des communautés marginalisées grâce à l'engagement de la diaspora.

Pour atteindre ces résultats, les questions directrices pour la session comprennent :

- Quelles sont les étapes clés pour garantir une utilisation constructive et sûre des outils numériques pour l'engagement de la diaspora ?
- Dans quels domaines de l'engagement de la diaspora peut-on innover grâce aux outils numériques ?
- Quelles contributions les outils numériques peuvent-ils apporter pour renforcer le rôle du gouvernement dans l'engagement de la diaspora ?
- Comment les organisations de la diaspora peuvent-elles utiliser les outils numériques pour soutenir leur capacité organisationnelle et leur développement, y compris la collecte de fonds, l'augmentation de l'adhésion à la communauté, les stratégies de communication et d'autres domaines de croissance organisationnelle ?
- Comment les outils numériques peuvent-ils autonomiser les communautés silencieuses ou marginalisées grâce à l'engagement de la diaspora et faire avancer le plaidoyer en leur nom ?
- Comment l'engagement de la diaspora peut-il attirer des marques numériques mondiales pour soutenir le développement du secteur de l'engagement de la diaspora ?

Méthodologie de la session

La session s'ouvrira avec une contribution de l'hôte gouvernemental pour partager son histoire d'engagement de la diaspora, suivie d'un discours inspirant d'un leader mondial sur le sujet.

La session se terminera par une présentation d'un exemple d'organisation de la diaspora et une discussion interactive avec les participants pour aider à élaborer des recommandations pour l'amélioration des engagements numériques de la diaspora dans le développement international. Conformément aux objectifs du sommet de fournir un échange entre pairs et un partage des connaissances, la plate-forme numérique offre également une capacité de mise en réseau tout au long de la session pour que les participants puissent s'engager les uns avec les autres. Les résultats finaux générés par les interventions des panélistes et des participants seront reflétés dans le rapport du sommet et fourniront un aperçu du « document final » final du SMD.

Nous sommes impatients de vous accueillir à cette session pour connaître vos idées et points de vue sur l'engagement numérique de la diaspora afin de générer une nouvelle génération de pratiques technologiques à travers l'engagement de la diaspora.



Rialtas na hÉireann
Government of Ireland

